

ABSTRAK

Fina Dwi Septiana. 2024. *Modifikasi Fonologis Bahasa Prokem di Media Sosial (Tiktok, Instagram, X, dan YouTube)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia . Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing (1) Dr. Fitri Amilia,S.S, M.Pd. (2) Dr. Astri Widyaruli Anggraeni, M.A.

Kata Kunci : Bahasa Prokem, Modifikasi Vokal, Modifikasi Konsonan, Media Sosial.

Bahasa prokem merupakan ragam bahasa nonformal yang saat ini lebih banyak digunakan oleh kalangan remaja. Ciri khas bahasa prokem ini cenderung menggunakan ragam santai dalam penggunaannya dan pembentukan kosakata terkadang dimodifikasi dengan cara mengganti ke lawan kata, mencari kata yang sepadan, adanya penggantian fonem atau distribusi fonem, serta penambahan awalan, sisipan dan akhiran. Pesatnya teknologi dan informasi, membuat bahasa prokem ini menjadi jurang pemisah antara generasi muda dan generasi tua, terutama pada perkembangan bahasa di media sosial (tiktok, instagram, x, dan youtube). Kosakata bahasa Indonesia semakin mengalami perubahan pada segi fonologinya.

Pentingnya fokus penelitian ini terletak pada dua hal; pertama untuk mengetahui bentuk modifikasi fonem vokal pada bahasa prokem di media sosial (tiktok, instagram, x, dan youtube), kedua yakni untuk mengetahui bentuk modifikasi fonem konsonan pada bahasa prokem di media sosial (tiktok, instagram, x, dan youtube). Penelitian ini memiliki dua tujuan yaitu untuk mendeskripsikan bentuk modifikasi fonem vokal dan konsonan pada bahasa prokem di media sosial (tiktok, instagram, x, dan youtube).

Metode dalam penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Sumber data yang berasal dari media sosial (tiktok, instagram, x, dan youtube). Pengumpulan data mengandalkan metode dokumentasi, dengan teknik simak dan teknik catat melalui teknik analisis data menggunakan metode agih dengan teknik lanjutan berwujud teknik penyisipan dan ubah wujud parafrasal. Teknik pengujian kesahihan data ini menggunakan triangulasi teori dan triangulasi ahli.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa bahasa prokem yang mengalami modifikasi vokal bahasa prokem terbagi menjadi dua kategori, yaitu 1) pasangan perubahan bunyi vokal, 2) substitusi alih bunyi yang mendapat pengaruh dari faktor dialek bahasa daerah dan lingkungan. Disisi lain, modifikasi konsonan merupakan bentuk modifikasi paling banyak ditemukan dalam bahasa prokem di media sosial yang terbagi menjadi empat bentuk, 1) pasangan perubahan bunyi konsonan, 2) distribusi penyisipan fonem, 3) alur perubahan penyerapan bahasa asing di akhir kata, 4) eskalasi konsonan rangkap di tengah kata. Bentuk modifikasi konsonan yang sering muncul adalah unsur fonem [y] yang letaknya ada pada suku kata pertama, di tengah dan di akhir kata dalam bahasa prokem. Disamping itu, sumbangsih perkembangan ragam bahasa prokem paling populer berupa teks atau kosakata dibandingkan dengan jenis audio di media sosial Tiktok.